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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）食環署早前終止「青年新政」及「香港民族黨」的維園年宵攤位租約。

「青症雙邪」梁頌恆及游蕙禎前晚及昨日就潛入維園，在原本投得的攤位前「拉生意」，更拍照上傳到社交

網站宣傳，聲言絕不放棄宣揚「民族意識」及「播獨」。多名立法會議員批評梁游兩人不尊重法治，濫用言

論自由，搞亂社會秩序。

雙邪走鬼「販獨」
議員促違法即拉

「雙邪」前晚以「年宵游擊戰」為
題發帖及發佈照片，顯示兩人

在維園被取消租約的攤位前「嗌咪」，更
大賣廣告，「如果對我哋嘅賀年產品有興
趣，歡迎現場搵我地（哋）問下（吓）
呀！」昨晚，他們又進入維園，但就不再
出現在攤位前，更發帖稱：「你以為我哋
今日又會企係（喺）檔口前面咩？你太天
真鳥（了）。……今晚年宵游擊戰地點將
於稍後公佈。」

梁美芬：破壞年宵氣氛
經民聯立法會議員梁美芬在接受本報訪

問時表示，食環署已經取消「青政」年宵
攤位的租約，但梁頌恆及游蕙禎厚顏在其
原先的攤位前，向市民派發「港獨」單
張，造成滋擾，破壞年宵市場氣氛，若兩
人做出違法行為，執法部門應執行拘捕行
動，食環署職員亦應禁止他們派發「港
獨」單張。

吳永嘉：取消租約應撤
立法會工業界（第二）議員吳永嘉指
出，香港是法治之區，任何人都需要遵守
法律及各種規定。既然食環署以有關人等
借攤位宣揚「港獨」而取消其攤位合約，

梁游兩人應該遵守規定，但現在所為實在
是罔顧法治的行為。他強調，全世界擁有
言論自由的地方，都需要受當地的法律所
規限，故尊重法律賦予言論自由者，也需
要遵守該套法律的規則，不能持雙重標
準，一方面要享有言論自由，但又不肯接
受法律的規範。

何俊賢：過年都無得唞
民建聯立法會議員何俊賢指出，年宵是

喜氣洋洋的活動，但這些「港獨」組織利
用這個機會「播獨」，圖令普羅市民在過
年時都「無得唞吓」。梁游兩人妄言自己

「代表港人」，但他們就罔顧港人想要過
一個和平、無爭拗的新年的心願。
他續說，梁游兩人公然在維園兜售生

意，當局應在審視情況後考慮立即採取行
動，以免讓「港獨」有可乘之機。

起升降機方便
殘障人士出行，
咁都要俾人鬧使

用率低？民主黨立法會議員許智峯噚日
喺facebook上貼出一段自己嘅訪問，
批評政府起升降機，「起完無人用，使
用率咁低，咁起黎（嚟）做咩呢？」
「民主思路」召集人湯家驊睇到個訪問
都頂佢唔順，喺自己facebook上出文
寸佢︰「現任民主黨議員許智峰（峯）
可能不知道這些升降機是『泛民』、特
別是他的前黨主席劉慧卿多年來爭取的
成果。這些升降機主要不是便利市民，
而是建立無障礙通道便利行動不便的殘
障人士。也許許議員應問問這些升降機
的來由才批評可能會公道一點。」
兩人的fb帖文可謂高下立見，許智峯

篇嘢出咗3個鐘有多，網民click like定
畀嬲加埋都唔過40，湯家驊篇文個零鐘
已經有近270個like同哈哈笑等。

湯家驊寸不熟書 網民like
唔少網民都留言寸爆許智峯。「Andy

Wong」就話︰「湯大狀，果（嗰）隻
乳鴿毛都未出齊，樣樣事都拎出黎
（嚟）批評一番，批下（吓）批下
（吓）計（連）契媽都批埋都品（唔）
知，真係弱智無極限。」「Wong Chi
Yung」亦話︰「黃屍（絲）除左
（咗）反對同嘲笑別人，仲識尐（啲）
乜？」「Ken Kwok」再加多腳︰「或
者叫許議員自己坐輪椅或者推住BB車
行吓街，就知啲車立幾有用。」

其實，起升降機係因為特首梁振英

（CY）上任後推出「人人暢道通行」計
劃，可能許智峯本身以為自己踩吓CY
施政就一定冇死，點知咁都瀨嘢，仲俾
網民「Fung Chan」神回覆話︰「高官
說錯一兩句話對啫住晒，自己硬膠就當
道理……」 ■記者 甘瑜
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缺席公聽有因 克儉心裡苦

■梁頌恆及游蕙禎連日潛入維園，在原本
投得的攤位前「拉生意」，更拍照上傳到
facebook宣傳。 網上圖片
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立法會 4名議
員宣誓司法覆核
案，其中劉小

麗、姚松炎、羅冠聰3人申請法援被拒提出
上訴，長毛梁國雄則有望獲法援，他還說要
「由更好的大狀為他們抗辯」，如果真的如
他所願，這是慷公帑之慨，浪費納稅人血汗
錢，傳遞極惡劣信息。
劉小麗是香港理工大學香港專上學院人
文、設計及社會科學學部講師，曾於香港中

文大學社會學擔任導師近10年，兼且有兩
個物業；姚松炎是未來城巿研究所副所長，
亦是專業建築測量師及物業設施管理測量
師，擁有物業；羅冠聰是行內有名的電競評
述員，他自爆評述是比賽中的關鍵人物，而
且收入可觀，電競評述薪金較一般私人補習
更高。劉、姚、羅法援申請不獲批准，合情
合理。但長毛有望獲法援極其荒謬，令人質
疑。
據稱，因為長毛向法援署提交資產文件

後，很大機會獲批法援。長毛有望獲法援令
人匪夷所思，他做了3屆立法會議員，收了
過千萬元，再加上收取政治獻金，兼且霸佔
公屋，是超級富戶。法援是留給因缺乏經濟
能力尋求公義的人，長毛10多年來每年近
百萬元年薪，他有望獲法援令市民無法接
受。
長毛當日身穿「公民抗命」T恤、手撐

「結束一黨專政」黃傘進行宣誓，在宣誓時
共有29次停頓，並高呼「撤銷人大『8·

31』決議、人民自主自決，毋須中共批
准」，在宣誓後又撕破全國人大常委會「8．
31」政改決議的文本，並將紙碎撒在地上。
正如全國人大常委會副秘書長李飛指出，提
倡「自決」本質也是「港獨」，長毛明顯是
借宣誓「播獨」，且惡毒攻擊中央政府和內
地社會制度。不容長毛這樣的「播獨」議員
用公帑脫罪，他必須承受法律後果。
長毛本來是1名散工，做過清潔、裝修、
侍應、酒保等，靠抬棺材、燒輪胎、衝鐵
馬、喊口號發跡。長毛自2004年當選立法
會議員後，儘管月入高達近10萬元，卻一
直霸佔公屋單位，不僅濫用公帑，更成為了
其他霸佔公屋者的「榜樣」。長毛收入遠超
限額，常出入蘭桂坊花天酒地，霸佔公屋，

漠視眾多輪候公屋人士的需要，喪盡天良。
房署有定期「探訪」長毛，發現他的銀行
私人存款長期維持在資產上限內。長毛多年
來每年近百萬元年薪，卻將其銀行私人存款
長期維持在單身人士居住公屋的資產上限
內，不僅鑽空子霸佔公屋，如今還鑽空子騙
取法援，暴露他極其狡詐，費盡心機搵納稅
人笨。
立法會開會，長毛計算好搗亂完畢，就提

早離開會議廳，去歎下午茶。納稅人供奉給
他的豐厚俸祿，以及他霸佔公屋和騙取法
援，不僅是搵了納稅人笨，而且是供養了惡
人禍害市民。長毛有望獲法援令人無法接
受，法援署要把好關，不能讓長毛浪費納稅
人血汗錢。

長毛有望獲法援 市民無法接受
柳頤衡
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「 休養生息論」者有必要講清香港社會政治現實

反對派的干擾破壞是導致內
耗的根源

新一屆特首選舉已經拉開帷幕，已經
宣佈參選的人士，正在陸續發表自己的
政見，其中有某位人士表示，下屆政府
應該「休養生息」。之後，他又強調他
的意思是香港應該停止內耗，否則香港
競爭力必定受到影響。從抽象的意義上
來說，這句話並沒有什麼錯誤。但深入
分析之下，就可以發現其中有許多值得
商榷，甚至是謬誤之處。
過去幾年，香港社會被撕裂、被內
耗，根本原因不是由於特區政府的施政
方針所致，更不是梁特首造成的。而是
反對派一直抱「為反對而反對」的態

度，干擾破壞特區政府的有效施政所
導致。反對派為了達到其不可告人的
政治目的，同時也為了其一己之私，
不僅在立法會內製造流會、大肆拉
布，甚至不惜發動違法「佔中」、策
動旺角暴動、鼓動「港獨」思潮，嚴
重衝擊和破壞「一國兩制」，令香港
社會一度陷入了動亂的邊緣，經濟發
展和民生改善都受到嚴重的影響。這
就是香港社會內耗的根源。不追根溯
源、不分清是非，只是一味談什麼
「休養生息、停止內耗」，根本就是
無的放矢，無法解決香港社會目前的
深層次問題，更無法推動香港社會向
前發展。這樣的做法，只能是給香港

市民帶來幻覺，對香港社會的發展不
會有什麼實質性的幫助。

香港社會積累了很多亟待解決
的深層次矛盾

事實上，香港社會目前存在一些多
年積累下來、制約香港未來發展的深
層次矛盾。就以昨天公佈的一項調查為
例，香港連續7年名列全球最難以負擔
樓市榜首，樓價貴絕全球，供樓負擔比
例達18.1倍，遠遠拋離第2位的澳洲悉
尼12.2倍。而且，這種狀況有持續惡化
的跡象，2010年本港供樓負擔比例只
是11.4倍，6年後已大幅增加，許多市
民都苦不堪言，迫切期待特區政府能夠

採取積極而有效的措施，努力解決這些
問題，讓香港社會和整個經濟都得到健
康發展。
現屆政府在梁特首的帶領下，以適度

有為的施政方針，面對這些複雜問題不
退縮、不迴避，採取了增加土地供應和
壓抑炒風等積極措施，可望在數年之後
陸續產生效應。這些行之有效的措施，
從總體上看，不但不能否定，相反，還
需要繼續堅持做下去，讓整個房地產市
場得到平穩發展，讓整個社會和經濟能
夠在健康的軌道上前行。如果用所謂
「休養生息論」來主導，實質上就是什
麼事也不做，這不僅令現任政府的五年
努力前功盡棄，而且，還導致許多深層
次問題被再度掩蓋，等到矛盾尖銳激化
到不得不解決時，香港社會勢必要付出
極大的代價。

香港正面臨激烈競爭 逆水行
舟不進則退

其次，香港面臨來自多方面的激
烈競爭，正處在逆水行舟，不進則退
的狀態。許多研究報告都顯示，目前
香港新的經濟增長點尚未形成，而舊
有的金融中心、物流中心和商貿中心
的優勢，隨外部競爭的加劇而逐漸

流失，甚至有被深圳等內地主要城市
迎頭趕上的趨勢，這些都為香港敲響
了警鐘。只有不斷發奮圖強，以只爭
朝夕、適度有為的積極做法，才能鞏
固香港的本身優勢，並抓住國家發展
的機遇，使香港這個東方之珠保持競
爭優勢，確保長期繁榮穩定。如果只
是「無為而治」，甚至是「得過且
過」的心態，將要錯失歷史機遇，令
香港社會更為沉淪和變質，不但辜負
國家的期望，更損害了香港社會的根
本利益和廣大市民的福祉。
「治政之要在於安民，安民之道

在於察其疾苦」，當前的香港社
會，由於多年積累下來的許多深層
次矛盾影響，尤其是樓價高企、貧
富懸殊等問題，亟待依靠發展經
濟、改善民生，創造繁榮、和諧的
社會環境等方式來解決。未來的特
首需要有積極進取和適度有為的施
政方針，需要了解廣大市民的需求
和深刻的民情體察，在過往特區政
府有效施政的基礎上，努力發展經
濟、改善民生，再創輝煌。那種一
味的「休養生息、無為而治」的思
維方式，完全不適合香港社會的實
際，更有違香港目前的政治現實。

宣佈參選特首的某人士，日前表示下屆政府應該「休養生息」。從抽象來看，這句

話並沒有錯。但是，這種論調沒有指出香港社會內耗和撕裂的真正原因，就是反對派

在這些年來，不僅在立法會內製造流會、大肆拉布，甚至不惜發動違法「佔中」、策動旺角暴動、鼓動

「港獨」思潮，干擾特區政府的施政，影響「一國兩制」的成功落實。而且，香港社會現有的種種問

題，包括樓價嚴重超出市民正常的承受能力、青年人向上流動困難、貧富懸殊等等，是多年積累下來的

深層次矛盾，並非梁振英特首造成的。下任特首的施政手法可以有所改善，但不能本末倒置，更不宜抱

着「無為而治」，甚至是「得過且過」的心態。否則，不僅只能給廣大市民帶來幻覺，而且令香港錯過

了解決深層次矛盾的時機，失去更多的發展機會，香港社會將要付出更多和更大的代價。
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文平理

■湯家驊在fb發帖寸爆許智峯。fb截圖

香港文匯報訊（記者 文森）繼特首梁
振英宣佈因家庭原因不競逐連任後，運輸
及房屋局局長張炳良昨日在接受電台訪問
時表示，自己5年前接受任命做問責局長
時，已決定完成一屆任期後就「交棒」，
表明自己無計劃在新政府留任，並認為任
何體制在政府換屆時有新思維、新作風，
永遠是好事。
張炳良表示，對任何人來說，政府工作
都是重大挑戰，公共政策或措施均涉及許
多持份者，各人利益、訴求和理念不同，
政府要迎難而上，在複雜的利益和訴求之
間推動政策。他補充，目前未考慮過任期
結束之後的事，但不一定會回到教育界。
他強調，自己決定不留任，並非針對任
何一名行政長官參選人，而是因為有自己
的人生規劃，「是個人的取捨。」他說，
自己熟悉幾名參選人，相信他們有心為香
港做事。

張炳良無意留任新政府

香港文匯報訊（記者 溫仲綺）現屆政府任
期年內結束，教育局局長吳克儉昨日每年一度
在農曆新年前與傳媒茶敘，分享及回顧4年多
任期感想時坦言，就任首兩年工作比較辛苦，
而去年母親及妻子相繼去世，對他「打擊幾
大」。提及前年底他缺席立法會TSA公聽
會，是因為當時妻子的身體問題，早已安排與
家人到日本旅行，他更一度哽咽並暫停說話，
又解釋是因為太太提過不要將工作牽涉到孩
子，故當時沒有解釋。
對於母親和妻子去年相繼去世，吳克儉昨日

直言打擊甚大，而其妻曾任中學副校長，近年
經常向他提到教育的重要，「做乜都要全力以
赴，唔好因為其他因素而影響自己做嘅嘢。」
他指，局長工作很辛苦，但會提醒自己不要忘
記自己的初心，「適度有為，並願意做。」

公幹被指外遊唔順氣
吳克儉又提到外界批評，指自己會盡量解

釋，但不少是「人格謀殺」，帶有人身攻擊，
他會選擇無視有關言論。
他又強調，每次公幹都有達到一定目的，成

功達成不少合作協議及交流項目，坦言自己對
有關「外遊」的批評「條氣好唔順」。
他直言，前年11月底缺席TSA公聽會一

事，當時是因太太健康問題，早已安排會在那
個時候與家人旅行，及後得悉公聽會在該段時
間舉辦，亦已即時提出有困難，但公聽會仍照
原定日子舉行。說到這裡，他一度哽咽，暫停
數秒才繼續說話，並指太太提過不要將工作牽
涉到孩子，故當時並沒有解釋。
被問到會否留任至下屆政府，吳克儉指自己

「心無二想」，並盡最大努力在6月底完成現
時工作。除此之外，他在席間又回顧了4年來
的工作，由幼稚園以至大學等各方面細數，形
容「（落實免費）幼稚園（教育）是我最開心
的」，又表示自己從沒放鬆並定期與同事開
會，期望優化免費幼教的機制。


